
 

COMUNE DI CARRARA 
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 

Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 13 aprile 2018 ore 12.30  
 
O.D.G.:  
1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
2) Aggiornamenti in tema di partecipazione; 
3) Varie ed eventuali; 
 
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spattini, Gabriele Guadagni, 
Marzia Gemma Paita, Roberta Crudeli, Andrea Vannucci e Giuseppina Andreazzoli.  
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Augusto Panighini. 
 
1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
Si rinvia l’approvazione dei verbali alla prossima seduta per la presenza di diverso segretario. 
 
2) Aggiornamenti in tema di partecipazione; 
Il Presidente illustra lo stato di avanzamento dei lavori per il regolamento per la gestione condivisa 
dei beni comuni. 
Passa poi a illustrare la possibilità di utilizzare il meccanismo del crowdfunding (finanziamento 
collettivo) per progetti civici, come già effettuato da altri comuni. Allo scopo comunica che è in 
corso di definizione un incontro con ex studenti del liceo scientifico di Carrara che si occupano di 
questi aspetti, al fine di avere un quadro di analisi. 
Il Presidente spiega per sommi capi il meccanismo delle piattaforme di crowdfunding. 
Il consigliere Vannucci domanda quale dovrebbe essere il soggetto che attiva il crowdfunding, se il 
Comune o altri. 
Il Presidente risponde che il Comune potrebbe intervenire su progetti fissando una copertura 
d’importo rispetto alla percentuale raggiunta, in modo da intervenire su progetti verso i quali la 
collettività ha un forte interesse, indicato dal volume dei fondi già raggiunti. 
La consigliera Andreazzoli domanda se vadano prima definite la aree di intervento. 
Il consigliere Vannucci prosegue l’esposizione del concetto chiedendo se si decide prima su quali 
tematiche di progetti intervenire. 
Il Presidente risponde affermativamente. 
Il consigliere Vannucci nota che il sistema è comunque da regolamentare. 
Il Presidente si dichiara d’accordo, aggiungendo che si deve trovare il modo di spingere progetti 
che interessano la collettività. 
Il consigliere Vannucci precisa che il numero dei partecipanti e gli importi raccolti non sono a suo 
avviso sufficienti a definire la meritevolezza degli interventi in quanto sarebbe da verificare se il 
progetto ha natura solidaristica o utilitaristica. 
Il Presidente prende atto di quanto fin qui discusso e passa a esaminare la questione del lotto 3 del 
waterfront già affrontata in una precedente seduta, comunicando che il progetto è proprio quello 
scaturito al termine del precedente processo partecipativo del 2009/2010, risalente al 2013. 
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Il consigliere Vannucci suggerisce  che la fase di “confronto” debba essere coerente con l’esito del 
percorso partecipativo originario, e in caso difforme, che si sappia cosa si va a fare. 
La consigliera Crudeli sottolinea che essendo un confronto, si debba dare il giusto peso in raffronto 
al percorso partecipativo vero e proprio precedente. 
Il consigliere Vannucci domanda se un prodotto scaturito da un processo partecipativo può essere 
modificato senza un vero e proprio percorso partecipativo. 
Su rilievo della consigliera Crudeli, il consigliere Vannucci domanda perché si intende fare questo 
percorso solo per il lotto 3 e non già per il progetto nel suo complesso? 
Interviene la consigliera Andreazzoli che espone che a suo vedere è necessario verificare il 
processo da attivare per rivisitare il lotto 3 nell’attuale formulazione. 
Il Presidente puntualizza che i lotto 1, 2 e 4 sono già partiti. 
Per il lotto 3 l’Amministrazione ha chiesto di verificare se esistono idee “integrative”, e in caso 
affermativo, si riserva di valutarle: la commissione deve vedere come recuperare queste idee. 
Il consigliere Vannucci porta all’attenzione della commissione che esiste una area di due piazzali 
antistante al porto di levante: cosa intende farne l’Amministrazione? 
Il Presidente conclude dicendo che deve intanto essere acquisita la relazione di sintesi del 
progetto in modo da esaminarne tutti gli aspetti. 
 
3) Varie ed eventuali; 
La consigliera Andreazzoli porta all’attenzione della Commissione che ha intenzione di presentare 
una mozione per le zone franche ex d.i. 5/6/2017 per l’istituzione di un ufficio del Comune che 
possa gestire lo sportello, l’aspetto divulgativo e supportare alla certificazione prevista. 
 
Seduta terminata alle ore 13.40  
Il Segretario verbalizzante  
f.to Augusto Panighini 
 

Il Presidente della Commissione 2^  
        f.to (Daniele Del Nero) 


